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文／十全教會 黃瑤恩意外的賞賜

蒙
恩
見
證

信仰 

專欄

在一連串的懷孕狀況中，我們夫妻倆親眼看見神的恩典， 

也在神的保守之下，平安的產下健康寶寶。

奉主耶穌聖名作見證：

感謝主耶穌特別的恩待，讓我與先生結婚14年後，平安的生下一個健康

的女兒。

2003年我與先生在神前完成了終身大事，依稀記得為我們祝福的長老

有說到，……要生養眾多。當我聽見祝福中說要生養眾多時，心裡竊竊地偷

笑，因為我與先生早在婚前就說好，要過2人的生活、沒有要生孩子，尤其現

在的世代這麼亂，何苦再生個孩子讓他（她）到世界上受苦呢？但說穿了，

是我們覺得自己擔不起教養孩子的重擔，算是一種逃避的心態吧！

每每有人問起何時要生孩子，我都會說沒有要生，但有許多長輩還是會

勉勵一番；待日子久了，加上年紀漸長，早就超過了適合生育的年紀，問的

人就慢慢變少了。記得有一次，一位長輩直問我怎麼不生，年紀都這麼大了

還能生嗎？當下真的有些不高興，我就說，能不能生在於神，如果神願意，

就像亞伯拉罕的妻子撒拉一樣，沒有了月事，我還是可以懷孕生子。不知道

是不是突如其來說出這麼有信心的話，神聽見了，就應允了，在我即將進入

更年期前，給了我們一個意外。

9個月

10個月
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文／十全教會 黃瑤恩

自從2014年先生因為急性心肌梗塞蒙

主醫治後，我們夫妻倆只想在自己能力所及

的範圍內，多做一些聖工，然後好好過自己

想過的生活，去完成未完成的夢想，並不曾

想過要孕育下一代。但神的計畫確是讓人感

到意外！曾經，先生就像是一棵將要枯萎的

樹，神不但醫治好了他，2年後，又讓這棵

樹冒出了新芽，神的作為如此奇妙、深不可

測，而我們卻有幸能一直活在神源源不絕的

恩典之中。

2016年11月25日應該來的月事沒來，直

到12月3日安息日聚會結束後，我與先生騎

著機車外出吃晚餐時，才突然想到當月的月

事沒來，算算時間已經超過9天。我從來沒

有遲來過，以往的經驗只會提早，正納悶是

不是更年期來了，因為我已經42歲了……。

隔週的星期一，先生就幫我預約婦產科，要

我去檢查一下比較放心，加上多年來都未踏

進婦產科，衛生局老是打電話叫我去做子宮

頸抹片檢查，我想，趁這個機會一起做篩檢

也好。

進到診間，跟醫生說明自身的狀況後，

醫生要我先照超音波，有必要時再來抽血

跟驗尿。之後我就被安排在超音波室的房間

裡，躺在一張小床上。等待的當下，心裡閃

過許多的念頭，擔憂著是不是身體已經出了

問題。

醫生進來開始用儀器幫我檢查，掃描的

機器來回在我的肚皮上滑來滑去。醫生開口

說，妳的子宮內有4顆很大顆的肌瘤妳不知

道嗎？我搖搖頭說，不知道，因為我的月事

週期很規律，每次來的量也都差不多，沒有

異常現象，而且我也有5-6年未到婦產科檢

查了。

接著我就問醫生，所以我的月事沒來，

是因為肌瘤的關係嗎？醫生看了我一眼說：

「當然不是，是因為妳已經懷孕了，妳看，

這個就是著床的胚胎，已經有5週大囉！」

頓時如青天霹靂。醫生又說，妳的肌瘤這麼

大顆，居然還能夠懷孕真是不可思議，雖然

胚胎著床的位置很好，但多少都會受到肌瘤

的影響，流產的機率比較高，所以回家後沒

事就多休息、多臥床，對胎兒比較好。

一出診所，我就問先生，我懷孕了怎麼

辦？先生居然回答說，他也不知道……。其

實我的第一個念頭是，基督徒是不能做人工

引產的，那該如何處理呢？回到家馬上打電

話給娘家的媽媽，媽媽一聽到我懷孕了，高

興得不知所以，直說就是要生下來呀！這是

神賜的產業！我那時才清醒過來，對呀！懷

孕了當然就是要把孩子生下來。

接下來的一個星期，我和先生並沒有沉

浸在懷孕的喜悅中，反而有著無限的煩惱。

隔了一個星期，又到婦產科檢查，也就是懷

孕第6週，已能聽見胎兒的心跳聲，但醫生把

重點放在那4顆肌瘤上，當時肌瘤的大小是

右下腹各5公分、6公分，左側邊各8公分、

9公分。醫生說，因為已經懷孕了，所以只

能讓胎兒跟肌瘤和平共處，大部分肌瘤在懷

孕20週後，就會停止長大，甚至有的就萎縮

了，所以沒事要多臥床休息，才不會流產。

從懷孕的第7週開始，我和先生已經接

受了懷孕的事實，心中似乎也有些期待，但
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卻在這個時候，

子宮開始出血，

隔2-3天就要跑

婦科診所拿安胎

藥，到第8週的

某一天，一如往

常到公司上班，

約莫10點左右，

覺得肚子悶悶痛痛的，想說去廁所看看，沒

想到才剛進去，血就一直流出來，沒辦法止

住。當時我嚇得雙腳發軟，心中一直默禱，

求神看顧不要讓我昏倒在廁所裡。之後我匆

匆整理一下，趕緊請了假，飛車趕回家，想

先把自己清理乾淨，再到婦產科檢查。

回到家後，馬上衝進浴室，才坐上馬

桶，就感覺有一塊東西掉了出來。往馬桶裡

一看，是一塊半個手掌大的粉紅色血塊，當

下心裡更慌，不確定是不是流產了，急得全

身發抖，心中一直不斷地向主禱告。

後來心想，我們本來就沒有想要孩子，

而且子女是神所賜的產業，要不要給我們這

份產業的主控權在神，若神要收回去，我們

能說什麼呢？但如果是神要賜給我們的，不

論發生何事，都能在神的看顧之下平安的度

過。慢慢地，緊張的情緒平靜了下來。

之後，我就到婦產科掛急診，照了超音

波，很快就聽見胎兒的心跳聲，這表示胎兒

沒事，心裡也鬆了一口氣，但醫生說子宮內

有一個出血點，感覺不是很穩定，就幫我打

了安胎針，再搭配口服的安胎藥，還建議最

好臥床2週，這樣會比較安全；因為懷孕前3

個月本來就不穩定，何況我又有4顆大肌瘤。

就這樣，我請了2週假在家安胎，除了吃飯、

上廁所外，真的都躺在床上，這對於平時喜

歡往外跑的我來說，真是度日如年呀！

感謝主！懷孕第13週起，出血已經止住

了，整個狀況都趨於正常，心裡正想說，再

來可以當個快樂的孕媽了，然而事情卻不是

人想的這麼簡單。從停止出血後，接著就是

孕吐、噁心、反胃，想吃的東西吃不下，硬

吃就會想吐，連刷個牙都想吐，這樣的不適

一直持續到38週，原本計畫趁著懷孕可以享

受許多美食也不會有罪惡感的美夢，就此破

碎了……。

再者，子宮的肌瘤也隨著胎兒的成長，竟

然一起跟著茁壯起來。醫生原本推估在20週

時就會停止長大，但肌瘤並沒有遵照醫生的

預設，反而像脫了韁的野馬，自個兒一直長，

到了32週產檢時，已經大到13公分了。我都

開玩笑地跟朋友說，其實我懷了5胞胎呢！

懷孕的過程遇到這麼多坎坷，以為就此

打住了嗎？並沒有。在29週的時候，因為

水量攝取不足，結果引起腎盂炎，吐得更厲

害，連喝水都會吐，幾乎是一個鐘頭吐一

次。我因擔心胎兒營養不足，所以吐完後就

趕快逼自己再吃東西，吃了東西又跑去吐，

就這樣一直在吃、吐中循環，到後來身體真

的沒辦法承受，遂到醫院施打2瓶點滴。由

於狀況一直沒改善，後來索性就不吃了，這

樣將近2週都沒有吃什麼，頂多喝一些水；

沒想到在神的保守下，雖然我瘦了2公斤，

但是胎兒還成長了快300公克。而在腎盂炎

期間服用了3週的抗生素，一直擔心會影響

到胎兒的生長，但在神的看顧下，胎兒從一

滿週歲
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開始到出生，都是超前正常成長值約2週左

右，讓我們再次看見神無比的大愛。

因為肌瘤的關係，醫生曾告訴我要有心

理準備，早產的機率相對比較高，再者，因

為肌瘤很大，已經擋到了產道，有可能要剖

腹產。尤其在32週時，肌瘤已大到13公分

了。我們不知道該怎麼辦，除了聽醫生的建

議之外，只有在禱告中交託給神了。

沒想到在34週產檢時，醫生說，肌瘤縮

小成6公分了，而且沒有擋住產道，這樣自

然產的機率增加囉！我們聽到醫生的這一番

話，都驚奇得在心中不住地感謝神！醫生還

是特別囑咐要小心，因為還是有可能會提早

生產，我們也把這事交託給神，雖然會擔心

早產兒的照顧問題，但這都要看神的旨意如

何。

一週一週的過去了，離預產期愈來愈

近，就在39週又1天的上午11點左右，突然

覺得有異物流出，原來是落紅了，但肚子沒

有陣痛感，先生就打電話問婦產科醫院要如

何處理，護理人員要我們拿著待產包趕快到

醫院檢查。或許是年紀較長了，常聽朋友們

談論過各式各樣不同的生產故事，我就老神

在在的跟先生說，不要緊張，我先洗個頭、

洗個澡、吃點東西再去醫院吧！等我準備好

到了醫院時已是下午1點。

護理人員安排我在待產室裡，先檢查開

了幾公分，然後在腹部綁上胎心音和子宮收

縮頻率的監測器，約莫過了30分鐘，護理人

員來報告說，目前只開了0.5公分，因為是

頭一胎，所以子宮頸會開得比較慢一些。我

問說，那我可以回家等嗎？因為不想一直躺

在床上，很不舒服。護理人員說，因為還要

再測一次胎心音和宮縮頻率，等一下再回覆

我是否可以回家。

不知過了多久，護理師說，醫生建議我

必須留院觀察，因為胎兒的心跳不正常，每

次子宮收縮時，胎兒的心跳就往下掉，醫生

懷疑是臍帶繞頸或是臍帶壓迫，必須留院隨

時監測，若出現緊急狀況可以馬上處理，這

樣對媽媽和胎兒比較有保障。於是先生就去

辦了住院手續。

到了晚餐時間，我沒什麼味口，只吃了

半碗的稀飯，沒多久胃就很不舒服，然後就

開始吐。記得直到生產前，大概吐了5次，

之後也沒有再吃任何東西，心中很擔心會沒

有體力生孩子。到了隔天晚上10點進入產

房，在一番努力之後，心中一直禱告，求主

幫助我能夠平安的自然產下嬰孩。過程中，

因為嬰孩的頭太大只出來三分之一就卡住，

而我也用盡了力氣，全身一直發抖，醫生和

護士在一旁加油打氣，最後，醫生藉助真空

吸引的方式，終於順利把嬰孩生出來了。感

謝主耶穌的看顧，從進到醫院到順利生產，

共歷經33小時又30分鐘，雖然在這幾十個小

時裡，發生了許多狀況，但靠著主耶穌的慈

愛與恩典，又使我們親眼看見神的恩眷。

感謝主！在2017年7月31日下午10時27

分（懷孕39週又2天），生下了重達3320公

克，身長53公分的健康女寶寶。從懷孕開

始，一連串擔心的問題，因著神的大愛與大

能，讓我們皆得到平安，願一切榮耀、頌讚

都歸於我們天上的父，阿們。                   
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